

VAPOR HOLANDES A PIQUE
Telegrafian de Londres diciendo que el vapor holandés «Amstel» se ha ido a pique a consecuencia de haber chocado con una mina submarina alemana.

La tripulación del buque holandés fué salvada por un barco inglés.

ALEMANIA Y HOLANDA
Según informaciones recibidas de La Haya, el gobierno alemán ha juzgado conveniente dar a Holanda la seguridad de que no tiene ninguna intención de romper las relaciones amistosas entre los dos países.

El gobierno holandés está dispuesto a recibir toda clase de explicaciones de Alemania con objeto de no interrumpir las relaciones amistosas que existen entre ambas naciones.

Ultima hora

Hoy publica «El Siglo Futuro» un número extraordinario con grabados preciosos.

—Por noticias fidedignas se sabe que los socialistas ingleses se han pronunciado contra la guerra.

El mismo despacho dice que el almirante inglés Clogal se ha caído al agua pereciendo ahogado.

—De Milán dicen que han llegado a Nápoles dos Drednoughts que van a los Dardanelos para sustituir a los que fueron echados a pique.

—Atenas: el expresidente del Consejo de ministros ha enviado una nota a la prensa que trata sobre la neutralidad y dice que ha llegado el momento de hablar claro y decir toda la verdad.

—París: corren rumores de que un barco francés ha echado a pique a un submarino alemán. El origen de la noticia es unas manchas de aceite que han notado sobre el agua.

—San Petersburgo: Los rosos se hallan muy orgullosos de poder cooperar con su escuadra a los aliados para el paso de los Dardanelos. —En Bélgica, los belgas han tomado algunas Dumas y se retiran los alemanes: la noticia es de origen francés.

—Los alemanes han atacado a Libau disparando 200 cañonazos: las pérdidas han sido grandes.

—De Alejandría dicen que los turcos se hallan reformando las guarniciones de Damasco y Smirna.

—Ginebra: los aliados han tomado una altura de 1.000 metros, lo que ha producido alegría en la guarnición de la Alsacia.

—Roma: los austriacos han desembarcado en la Albania material de guerra y trata de soliviantar a las gentes.

—Al Sur se han producido sublevaciones.

Lo de Marruecos

EL TEMPORAL

El ministerio de la Guerra nos han sido facilitados los siguientes despachos oficiales de Marruecos.

El de Larache dice que a causa del fuerte temporal reinante ha aumentado considerablemente el caudal del río Curín. La corriente de este río ha arrastrado un puente que ponía en comunicación las posiciones de Yantar-Ruzia y Kudia-Hibia.

También dá cuenta el citado despacho de haber sido puesto a flote el vapor «Sevilla».

El despacho de Tetuán también dice que el temporal ha causado desperfectos, habiendo destruido varias tiendas de campaña.

La firma del Rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos de Guerra:

—Concediendo la Cruz blanca del Mérito Militar al general don Pedro del Real.

—Nombrando consejero del tribunal supremo de Guerra y Marina al vicealmirante señor García Mendez.

Información general

La reina doña Victoria paseó esta mañana como de costumbre por la casa de campo acompañada de la señorita Heredia.

El rey recibió en audiencia al general Borbón y Castelví, capitán general de Baleares.

Este se despidió del monarca, pues sale el día 7 para dichas islas.

A GIBRALTAR

La princesa de Salm-Salm que sa-

lió anoche para Gibraltar ha llegado sin novedad a Algeciras.

DE VIAJE

Cádiz. — Ha zarpado de este puerto con rumbo a Nueva-York el vapor «Antonio López».

BUGALLAL DE VIAJE

Sevilla. — Ha llegado a esta capital el ministro de Hacienda señor Bugallal.

Se le dispensó un cariñoso recibimiento.

Será obsequiado con una gira por el Guadalquivir.

Barcelona

¿DATO DE VIAJE?

Se asegura que en breve visitará esta capital el jefe del Gobierno, para asistir a la inauguración de una Escuela; y se dice que en esa fecha será portador el señor Dato de una fórmula para establecer en la Ciudad Condal un depósito de zona franca.

Se cree que la visita hecha a Barcelona por el señor Suarez Inclán está relacionada con este asunto.

UNA CIRCULAR

Las entidades obreras han repartido una circular, la cual será enviada por todo España, recomendando a los obreros la conveniencia de entrar en relaciones todas las federaciones obreras, a fin de evitar la elevación de precios en los artículos de primera necesidad, para lo cual se celebrará una Asamblea en lugar designado por las Federaciones.

BOMBAS PARA LOS ALIADOS

El cónsul alemán ha denunciado el que en Barcelona se fabriquen bombas con destino a los aviadores franceses.

EN LA BOLSA

Se cree que el sábado se reanudarán las operaciones en el bolsín.

LOS TINTOREROS

El gremio de tintoreros, en atención a las circunstancias porque atraviesa dicha industria con motivo del conflicto europeo, ha acordado aumentar los precios del lavado de ropas en un veinte por ciento, y en un veinticinco las operaciones de tinte.

Advertencia

ATENDIENDO A LA FESTIVIDAD DEL DIA DE MAÑANA, NO SE PUBLICARA «LA CONSTANCIA».

En el Ayuntamiento

Sesión del día 31 de Marzo de 1915 Bajo la presidencia del alcalde señor Uhagón y con asistencia de 23 concejales se abrió la sesión a las cinco y media de la tarde.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se procedió a tratar de los asuntos incluidos en el Orden del día

Oficio de gracias de don Enrique Perez Egea, por su nombramiento de vocal vecino suplente de la Junta de la Caja de ahorros municipal.

Enterado. Comunicación de don Camilo Ochoa de Zabalegui presentando la renuncia de su cargo de concejal.

A propuesta del alcalde, pasa al abogado municipal para su estudio.

Informes

El Ayuntamiento en vista de los dictámenes emitidos por las distintas Comisiones, adoptó los siguientes acuerdos:

De la Comisión de Hacienda

Acceder a la instancia de los señores Font y Real comunicando haber constituido sociedad a los efectos de los beneficios de la cuenta corriente de la industria de elaboración de ceras.

—Acceder a la instancia de doña Francisca Múgica solicitando el arreglo del puesto 59 del Mercado de la Brecha.

—Acceder a la instancia de doña Aurea Sarrigui solicitando se le expida nuevo título de propiedad de una sepultura.

—Aprobar el escrito de don Joaquín Iraola notificando haber traspasado a don Camilo Ochoa de Zabalegui el contrato de colocación de toldos en la fachada del Mercado de la Brecha. — Con el voto en contra del señor Azqueta, pasa al letrado municipal, después de aprobado el informe.

De la Comisión de Obras

Queda sobre la mesa la liquidación de obras ejecutadas por la Sociedad

de Solares Vascos para el abastecimiento de agua del barrio alto de Lugariz.

—Aprobar el presupuesto y condiciones para apertura y cierre de una zanja entre la calle de Miramar y Mira-Concha, por 15 votos contra 9.

—Aprobar el escrito de don Ulpiano Gurruchaga solicitando terreno en arriendo, y pasa a la comisión de Hacienda.

—Aprobar las bases del plano de urbanización del Ensanche Oriental margen derecha aguas abajo del Puente de Santa Catalina.

Asunto atrasado

Informe de la Comisión de Gobernación al ruego formulado por el señor Barriola relación con la concesión de parte de la playa que ocupó anteriormente el Balneario de la Perla del Océano.

El señor Barriola pide que quede sobre la mesa para ampliar el estudio y así se acuerda.

Otros asuntos

Se da cuenta de una comunicación de D. José Víctor Mendizábal, renunciando el nombramiento que se hizo en su favor de vocal vecino de la Caja de Ahorros Municipal. El Ayuntamiento acepta la renuncia y para sustituirle se nombra al primer suplente don José María Ageta.

El señor Alcalde participa a los concejales los acuerdos tomados por la Junta de Gobierno de la Caja de Ahorros Municipal, que fué el dejar sin efecto el nombramiento de Director de la Caja citada hecho en favor del señor Navas por la Junta anterior.

El señor Azqueta ruega que se abra una información para ver si la razón en que se ha fundado está Junta es cierta; se nos dice que la revocación del nombramiento es debido a las liquidaciones de libretas que se han hecho y esto es lo que se debe demostrar.

El alcalde recoge el ruego y dice que transmitirá a la Junta de Gobierno de la Caja de Ahorros Municipal.

El señor Marcellán, propone se haga constar en acta el agrado con que ha visto el Ayuntamiento el proceder de la Junta de Gobierno expresada.

El señor Urreta opina que no hay motivo para lo que el señor Azqueta ha expuesto porque la Junta de la Caja se compone de personas dignísimas y las cosas no han hecho sin haber estudiado antes.

El señor Azqueta: si dignas son las personas que hoy componen la mencionada Junta, dignas también eran las que dirigían la Caja y no vieron motivos fundados para revocar el acuerdo y por lo tanto existe algún error.

El alcalde, manifiesta que lo que ha propuesto el señor Marcellán es lícito y que con ello no ha tratado seguramente de molestar a la Junta de la Caja de Ahorros anterior.

El señor Marcellán: el señor alcalde ha interpretado bien mis sentimientos.

El señor Luzuriaga: esto va a ser una cosa de chicos, porque si el Ayuntamiento acuerda ahora que no se haga constar el agrado que se propone, podría darse por ofendida la Junta y darle lugar a que presentara su dimisión.

Se aprueba la proposición del señor Marcellán salvando sus votos los señores Azqueta, Gargallo y Zurbano, éste por delicadeza, por ser vocal de la tantas veces citada Junta.

El señor Marcellán pregunta haber en qué estado se halla el asunto de las aguas de Articuza con el señor Marqués de Acillona.

El alcalde manifiesta, que el expediente se halla en las comisiones de Obras y Hacienda, las que han celebrado algunas reuniones.

Añade que a la última sesión asistió el señor Acillona, quien presentó una proposición clara y terminante conbediendonos el agua que el Ayuntamiento necesita, cuya proposición se halla en estudio y promete que pronto vendrá el dictamen a la sesión.

El señor Marcellán, después de dar las gracias, pregunta como se halla el proyecto magno del ensanche de Amara.

El señor Luzuriaga le contesta que se halla en estudio de los técnicos.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Noticias

TOMA DE HABITO

En el Noviciado de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, de

Azeitia, tomó el hábito de Religiosa, el día de la Encarnación, la señorita Isabel Urbina y Aguirre, segunda hija religiosa de nuestro queridísimo y muy recordado amigo, el reputado médico de Mondragón don Félix Urbina.

Asistieron a la ceremonia los padres de la novicia don Félix Urbina y doña María Aguirre y su hermano don Luis, a quienes muy de veras felicitamos por tan fausto suceso.

UN COMUNICADO

El concejal señor Barriola nos ha remitido copia de un comunicado que ha dirigido a «La Voz».

En el próximo número nos ocuparemos de él; hoy nos falta espacio para hacerlo.

ADORACION NOCTURNA

(Sección de San Sebastián)

Como en años anteriores velarán los turnos de esta Sección, en la noche de hoy Jueves Santo. A la de mañana, Viernes Santo, en la siguiente forma:

Turno 1.º en los Maristas; el 2.º en el Buen Pastor; el 3.º, en la Residencia; el 4.º, en San Ignacio y el 6.º en Santa María. Los del turno 5.º podrán agregarse a cualquiera de los otros.

BOLETIN DEL DIA

Santoral, día 1º de Abril de 1915

JUEVES

Santos Teodora, Urbica, Venancio, Valerico y B. Catalina Tomás.

¡Una buena máquina!

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada LA ZURCidora MECANICA, que es sin duda de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en zurcido perfecto. LA ZURCidora MECANICA, que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica. Don Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, remite LA ZURCidora MECANICA libre de gastos por el módico precio de diez pesetas

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar, y al escribir a la casa pidiendo una, mencionar «La Constancia».

Muy importante

Ahora que los médicos recomiendan la higiene, como uno de los mejores preservativos a toda clase de enfermedades, tened cuidado de no envolver las cosas en cualquier papel.

Acudid a la fábrica de bolsas que don José Mancisidor tiene en la calle Emperador, núm. 34, en Tolosa y hallaréis a módicos precios, papel higiénico de todas clases; bolsas para el comercio; bolsas para el envío de muestras; papeles de impresiones en blanco y colores; papeles de embalaje; cajas de cartón de todas clases y especialidad en cajas de armarios y para estufas.

¡NOVEDAD!

La Zurcidora Mecánica

CON ESTE APARATO

hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

ZURCIR Y REMENDAR

Medias, calcetines y tejidos de todas clases, sea algodón, lana, seda o hilo

No debe faltar

en ninguna familia

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS, por giro postal o mutuo. No hay catálogos.

Máximo Schneider

Paseo de Gracia, 97, Barcelona

Banco de San Sebastián

Día 31 de Marzo de 1915.

Table with columns: BOLSA DE PARIS, Preceden, Último. Rows include Renta francesa, Exterior Español, Interior idem, Ruso 1901 4 por 100, etc.

Table with columns: BOLSA DE MADRID. Rows include Interior contado, Fin de mes, Amortizable 4 por 100, etc.

Table with columns: BOLSA DE BILBAO. Rows include Acs. Banco de Bilbao, Crédito Unión Minera, Sociedad Esp Explosivos, etc.

Table with columns: CAMBIOS. Rows include París, Londres.

Table with columns: CAMBIOS. Rows include París, Londres.

Table with columns: CAMBIOS. Rows include París, Londres.

Boletín religioso

Oración para Abril INTENCION GENERAL

benedicida y aprobada por Su Santidad Los intereses religiosos de Chile. Oración por la Intención de este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os la ofrezco, en especial, para la Nación Chilena progrese más cada vez en catolicismo.

Resolución apostólica. — Ofrecer oraciones y buenas obras por el catolicismo de Chile.

Oración por la unidad católica de España

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey, nuestro Recaredo y los padres del tercer Concilio toledano arrojásteis de nuestra patria la pravedad arriana concediéndonos que unidos en una misma fe y caridad trabajemos con ardor por la restauración de nuestra Unidad católica y del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo.—Amen.

Corazón de Jesús reinad en nuestra España.

¡Madre Inmaculada, salvadnos! Ángel Custodio del reino, Santiago apóstol, Santos de España interceded por nosotros.

Ampliaciones fotográficas

de don Juan de Olazabal y don Manuel Senante. Tamaño 50 x 60 centímetros. Precio 4 pesetas. Gastos de envío por cuenta del comprador.

En venta en la Juventud Integrada de San Sebastián. Principio. 3

Anuncios económicos

—JOVEN escribiente, excelentes referencias, desea colocación. Informarán en esta Administración.

SASTRERIA de J. M.ª Jáuregui, Legazpi 10.—Teléfono 681—Últimas novedades inglesas.

LA TINTORERIA SIN RIVAL Luis Arizmendi, Narrika 14 Se tiñe y limpia toda clase de ropa. Se preparan lutos en 48 horas.

TIPOGRAFIA DONOSTIANA